



DOKKYO SAITAMA HIGH SCHOOL

獨協埼玉高等学校



No.

4

2002.8.30

# 同窓会会報

発行：獨協埼玉高等学校同窓会 発行人：玉山 栄一  
 T 343-0037 埼玉県越谷市大字恩間新田字寺前316  
 ☎048-977-5441 FAX048-977-2031  
 e-mail: info3@dokkyo-saitama.ed.jp  
 URL http://www.dokkyo-saitama.ed.jp/



五月十九日、獨協埼玉高等学校・中学校を会場として、第五回同窓会総会が開催されました。午後二時より視聴覚教室にて行われた総会では、昨年度事業・会計報告、今年度事業計画・予算案のほか、同窓会事務局開設に関する議案が上程され、同窓生各位のご理解により可決されました。

我々同窓会幹事は、月一回の定例幹事会の中で、同窓会が扱わる業務毎に「総会」「蛙鳴祭」「会報」の各チームのいずれかに所属し、活動に従事しております。同窓会事務局はこれらのチームを統括し、より円滑な同窓会活動を目指すべく

このたび開設されました。  
 総会終了後、引き続き懇親会が食堂で行われ、石井校長はじめ教職員の皆様もお見えになり、今回駆けつけた新宮先生と多数の同窓生とが懇談する場面もありました。今回の懇親会にご参加いただき、同窓生は、当初幹事会で予想した人数以上となり、幹事にとっては嬉しい悲鳴となりました。

そして懇親会での目玉は「大bingo大会」。学生時代お世話になつた?「獨協レポート用紙」(獨協グッズは当日会場で一番人気)をはじめ豪華賞品が用意され、教職員や卒業生が一体となり至福の

一時を共有することが出来ました。ご参加をいただいた石井校長はじめ教職員の皆様、そして当日足をお運びいただいた同窓生の皆様には、この場を借りて御礼申し上げます。

来る平成十五年、獨協埼玉高等学校同窓会は設立五周年の節目を迎えます。よって次回の同窓会総会・懇親会をより充実させるべく、同窓会では検討を開始しました。同窓生の皆様、是非懇親会や蛙鳴祭に足をお運びください。

中学校も開設され、生き生きと変わゆく母校をいつまでも見守つていただければ幸いです。同窓会へのご意見、ご要望も、事務局や幹事までお気軽にお寄せ下さい。多くの同窓生の皆様と至福のひとときを分かち合いたい:それが同窓会一同の願いです。

## 2002.5.19 同窓会総会・懇親会報告

# 刺激があるから生きられる

同窓会会長 玉山栄一



校長 石井征次



10期生 高田晶子



# 中学ができる…

響か、4クラスのうち3クラスが劇に挑戦します。英語劇あり、お笑いあり…です。生徒たちとともに教員も一生懸命です。「懐かしいなあ…」と感じた同窓生の皆さん、是非、懐かしい学び舎に遊びに来てください。お待ちしております。

## 決算・予算報告

### 平成13年度決算

収入の部	支出の部
★20期生終身会費(359人) 3,590,000	★会報費 1,500,000
★H13年度より継続会 11,510,913	★通信費(後納郵便等) 150,000
★預金利息 1,087	★事務費 300,000
	★総会費 400,000
	★慶弔費 200,000
	★文化祭活動費 100,000
	★雜費 50,000
	★幹事会費 100,000
	★予備費 12,302,000
合計 15,102,000	合計 15,102,000

### 平成14年度予算(案)

収入の部	支出の部
★20期生終身会費(359人) 3,590,000	★会報費 1,500,000
★H13年度より継続会 11,510,913	★通信費(後納郵便等) 150,000
★預金利息 1,087	★事務費 300,000
	★総会費 400,000
	★慶弔費 200,000
	★文化祭活動費 100,000
	★雜費 50,000
	★幹事会費 100,000
	★予備費 12,302,000
合計 15,102,000	合計 15,102,000

今の日本は、不況で厳しい時代にある。その「今まで通り」が通用しなくなっている状況の中で、新しい問題に直面した時、それに対応するため、我々は頭を悩ませたり、いろいろな人との出会いの中から新しいアイデアを生み出したりする。このような新しい刺激が脳を活性化し、活発にして、的確な状況判断や細やかな気配りを養つてある。この脳については、次のような実験結果がある。

サルの子どもを暗い小屋に入れて、刺激を全く与えないで育てる実験をしたところ、間もなくサルの生気が失われ、小屋を開けても外に出ることではなく、結局は長生きをしなかつたそうだ。どうやら脳というのは、無刺激に耐えられないようだ。

真っ白な壁の部屋に閉じ込められた人間が幻覚を見るというのも、実は脳が幻覚という刺激を作り出して、自分を助けようとしているらしい。

同窓生の皆さんも、厳しい社会状況を実感する毎日だからこそ、脳への新しい刺激が必要のはずだ。バターンに固執せず、難しい局面を逆に楽しめる発想こそが、今の社会での成功の鍵なのかもしない。それは同窓会も同じである。今までのようないふれた同窓会ではなく、みんなの脳に刺激を与え、活性化できるような同窓会活動を展開していきたいと考えている。相互刺激のために、これまで以上の協力をお願いしたい。

獨協埼玉高等学校は、昭和55年男子校としてスタート、そして57年に共学校となり、現在は中学校も併設されて獨協埼玉中学・高等学校となりました。そうした様々な変化はありますものの、ここ、越谷恩賜新田の地は、同窓生の皆さんにとって大切な思い出の場所であるはずです。

そのような皆様の思い出を裏切らない充実した楽しい学校として、今後も獨協埼玉中学・高等学校が発展できますように、同窓生諸兄諸姉の今後ともいつそご支援をお願い申しあげます。

今春から担任をしている中学1年生は、入学式翌日からの日光2泊3日の合宿中に校長先生から超熱血歌唱指導を受け、学年集会などで元気に校歌を歌っています。音楽選択者でないと(選択者でも?)覚えていない2・3番の歌詞までパッチリ歌えます。「開拓・創造・信愛」という校訓がちりばめられた校歌を6年間元気に歌い続けてくれることでしょう。

夏休みが終わると、9月末の蛙鳴祭、10月の体育祭に向けて慌しくなります。中学1年生は、学年主任でもある尾花先生の影

月の開校以来22年を経過しました。まもなく25周年を迎えることになります。

25周年の記念事業としては、まだ青写真もできていない段階なのですが、平成17年に第2体育館を建設する予定であります。首尾良く竣工の曉には、竣工披露をかねて開校25周年の記念祝賀会を行うことになりますので、その時には、同窓生諸兄諸姉多数のご出席を期待しております。

記念事業や記念祝賀会へのご協力の依頼や相談はこれから追々させていただくとして、とりあえず、こうした予定があることだけ告知させていただきました。

今春から担任をしている中学1年生は、開校し、中学生・高校生が一緒に歌える校歌を…ということで、最後のフレーズが「♪ああ 獨協埼玉 わが母校」という歌詞になつたのです。

今春から担任をしている中学1年生は、入学式翌日からの日光2泊3日の合宿中に校長先生から超熱血歌唱指導を受け、学年集会などで元気に校歌を歌っています。音楽選択者でないと(選択者でも?)覚えていない2・3番の歌詞までパッチリ歌えます。「開拓・創造・信愛」という校訓がちりばめられた校歌を6年間元気に歌い続けてくれることでしょう。

夏休みが終わると、9月末の蛙鳴祭、10月の体育祭に向けて慌しくなります。中学1年生は、学年主任でもある尾花先生の影

# あの先生は今……

今号から転任、退職された先生方に高校での想い出を語っていただことになりました。記念すべき第1号は平成八年まで勤務されていた新宮先生です。

## 『追想』

新宮 譲治



授・高橋明（医博）氏に代わって理事長に就任され、椿山荘の会で「高橋先生はベンツ、私はダンプ」と、経営方針大転換の決意を示唆された時であった。

私より少し先に就任していた友人・高梨富士三郎氏（故人・獨協中高教頭）は

獨協学園発行「人間関係」に「想い出」として次のように書いている。

【酒宴も終わりに近づいた頃、理事長は突然「君たちには分かるまいが」と前

直きして、自分の生い立ちを話された。ひと区切ついたとき、教員の某が分別顔で、「理事長よく分かります」と口った。途端に言葉も荒々しく「何が分かる。分かってたまるか」と叫んだ。理事長の目にきらりと光るものがあった。

生徒は鉢巻きを締めておもしろがっているが、胸像の理事長はこういふ一面をもつ人である。貧しい農家に生まれて、小卒後上京、辛酸をなめ尽くし、ぬくぬくと大学を出て、ろくに世間の苦労を知らない奴らに、「分かってたまるか」という程の苦労を経て、天野貞祐博士に請われて理事長に就任、大獨協を背負うこと

を白他共に許す地位を築いた。

銀の杯などという代物で酒を出す気障

な座敷を、理事長招待といつ酒宴の場に設定したこと自体が誤りである。初めから不機嫌は見えていた。その上、とつてつけたおべんぢやう発言である。関奏理

りつけることが多かったが、それは常に不条理・傷つけられた自尊心・軽薄なる者への怒りであった。

獨協埼玉高校は関奏氏が生前に創った最後の学校である。大病をして、その病がいかなる結果をもたらすか、充分理解していたと思う。自らの胸像の除幕式に自ら出席した。その日、「私が造った学校だ」といつ、関奏らしい自己主張と自信を見た。

浅草のうなぎ屋の一階であったと記憶するが、「めったにやらないのだが」と一言断りを入れて、ハンカチを頭にのせ、その端を鼻先に結んで理事長は踊った。それこそめったにない、うちとけた姿であった。獨協医大学長になつた篠田仙三郎博士は、彼の郷里の歌・秋父音頭を卑猥な歌詞の部分までも含めて、ながながと歌つた。黒沢清学長は器用に江戸座敷芸を披露した。私はしようがないから、歌謡運動で覚えた「どじょっこ」、ふなっこ」を歌つた。関奏胸像を見ると、その時のハンカチの頬かぶりと、蛙鳴祭の鉢巻きがすぐに重なつてくる。

獨協大学門前を流れる伝右川の汚染度は有名である。雄飛祭（大学祭）の名物・「伝右川レガッタに出ませんか」と、声をかけられて、おもしろそうだ、「よし、出よう」と口に出かけた。獨協埼玉時代にせんげん堀レガッタなどといつのがつて、生徒に誘っていたら、多分、「ム

ポートを漕いでいたと思う。水辺の遊びはすべて好きだ。一瞬、自分の歳を考えて断つた。そんなことを講師室で話したら、「予防接種だけでも大変なかねがかかる」と、一人の教授に憮然と言われた。その説をかけた学生は獨協埼玉出身の某君である。

停年退職の日が迫つたある日、図書館で雑誌を立ち読みしていると、数人の生徒に囲まれて退職金の額を聞かれ、「けつこうもひつよ」と逃げた。続いて、年金で暮らしてゆけるのかという質問が出た。「月にすれば二〇万は超えると脅す」と答えた。「そりやあ、なんとかやって行けますよ、安心した」。生徒に心配されて、うら淋しい気分にもなつたが、その時、退職金から些少を奨学資金に寄附してゆく気になつた。

業務を終えた事務室で、林さん（現事務長）が首を振りふり尺八を吹いて別れの餞としてくれたこと、その時、篠田さん（現総務課長）も同席してくれたことは忘れない。年に一、二度学校を訪ねるたびに、ずつと使つていた益子焼きの湯呑み茶碗で、原田さんがお茶をだしてくれる。そんな持てなしに目がうるむようになつたら、みつともない。男がすたる。絶対に獨協埼玉に顔を出さないつもりである。

東京文京区の獨協中・高等学校で非常講師に採用されてから半世紀目にに入る。六十五歳の定年後三年間の空白はあるが、今も獨協大学で、一コマだけの非常勤講師を勤めて七十二歳になった。その内、獨協埼玉には一九八〇（昭和五五）年に赴任し、九六（平成八）年に定年退職するまでおよそ十五年間勤務した。

いつ頃からか、蛙鳴祭では中庭の胸像に鉢巻きが巻かれるようになつた。この胸像の人は獨協埼玉高校設立時の理事長・関奏氏である。教職員の何人かはその警咳に接しているし、開校初年度に入学された同窓生は、入学式の挨拶で、その人柄に触れ、かなり強烈な印象を持たれたのではないか。

この人から私が話を直接聞いたのは、一九六七（昭和四二）年、東大名誉教

# 卒業生インタビュー

part 4

5期生 寺田 昌弘

冒険の扉、叩くのは好奇心、開けるのは勇気、飛び込むのは挑戦

小平 バリダカールラリーに出たいと思いつ始めたのはいつですか。

寺田 中学での発病出後あたりですね。このときは第二次反抗期、思春期といった情緒不安定な時期に重なり、「生きてる」とそのものが当たり前ではなくと思つてしましました。入院しているときには隣りの病室の子は亡くなつてしまつたのです。そんなときトヨタでバリダカールラリーを見ていたのです。サハラ砂漠を不屈の精神で乗り越えていく男達の姿を。今でもその映像は脳裏に焼き付いています。

小平 それで初めてレースに出たのはいつですか。

寺田 高校でもバリダカールラリーに行きたいために申込ましたが、そんなの無理だろ、行けたりひねりと云われていました。高校からアルバイトをしてコツコツ資金を貯めました。そして推薦で獨協大学へ進学し、ここでわが一ヶ月には入らず、ひたすらアルバイトとオフロードを走る練習をしていました。そして大学4年の夏休みを利用して、オーストラリアを縦断するラリー、シドニーからターウィンまで6500km M9日間で走る、バリダカの次に過酷なラリーにバイクで出場しました。右も左もわからず只、行きたいの一心で。結果は半分も行かずにリタイアでした。それでもこのときに出会った先輩方が、あとで活きてきまし、この先輩方に「いつか必ず、この世界に戻つてきます」と語つたことを憶えています。

小平 しかし一度、企業に就職しますよね。

寺田 大日本印刷に入社したのは、「社会、

経済、企業の縮図」が見たかったからです。

ひとつのメーカーに入つてしまつて、ホールメークはビールのことは専門的になれますか。異業種の話があまり見えてきません。だからこの会社や大手広告代理店などある企業と取引している企業に入りました。私は包装事業部に配属され、主に製薬メーカー、食品メーカーを数社担当しましたが、社内を歩くと予想通り、あらゆる経済の現場の情報が集まつてきました。



小平 すぐには会社を辞めて、バリダカへ。

寺田 いよいよ、会社を逃げるようになります。當業でしたから、社内表彰を取つてけじめをつけようと思ったのです。それから半年後、社内表彰を受け、賞表を提出しました。ここからはフリーライターとして働き、バリダカの準備に明け暮れます。もともとエンジンがついたものが好きで、運転するのが好きになりました。だからバリダカといつままできました。だからバリダカといつままできました。だからバリダカといつままできました。

小平 それがどうしてラリーに?

寺田 大日本印刷に勤めていたときから、実は自動車を「ア」としたフリーライターの仕事もしていました。土日と有給休暇を使って、取材、撮影、原稿執筆と、今思えば毎日よくやつたなと思います。しかし入社4年目の冬、母が急に他界し、そのとき初めて知られたことがあります。今までスポーツ、勉強とともに一生懸命やり、一部上場企業に入社するまでに自分が成長できただと

思つていました。昔から「娘は父の背中を見て育つ」といいますが、まさに同じ社会人として肩を並べたと思っていました。しかし「生まれて見せてもらつていた」と、母が亡くなり、初めて自分が地面に立たされたことに気づきました。そして中学からの夢であったバリダカに行く決心をしました。

小平 すぐには会社を辞めて、バリダカへ。

寺田 いよいよ、会社を逃げるようになります。當業でしたから、社内表彰を取つてけじめをつけようと思ったのです。それから半年後、社内表彰を受け、賞表を提出しました。ここからはフリーライターとして働き、バリダカの準備に明け暮れます。もともとエンジンがついたものが好きで、運転するのが好きになりました。だからバリダカといつままできました。だからバリダカといつままできました。だからバリダカといつままできました。

小平 その後はどうなことを?

寺田 その後もサハラ砂漠でのNGO医療支援活動に参加。自分よりさらに若い志願者が増えたため、こちらも卒業しました。次の世代へのバトンを渡したわけです。先輩としてふんぞり返つているのは、しようじ合わないので。そして京都市議以降、世界が環境保全を真剣に考え出しましたが、私のなかにも、世界ではどのような政策、施策がとられているのか、見てみたくなりました。そうしたところ、バリダカを日本人で初めて参戦した横田紀一郎氏から「世界中の環境保全の現場をハイブリッドカーに乗つて見てまわるのだが」といわれ、いっしょに行くことになりました。

寺田 そうです。97年1月に夢だったバリダカに初めて参戦。しかし四日目にバッテリーが炎上し、リタイア。サヘル地帯(マリ共和国)から自力でセネガルの首都ダカールまで脱出してしまった。中学時代から12年間、夢見続けてきたバリダカ。あまりにも悲惨な結果にしほらく落ち込んでいました。1回出場するのに約1500万円以上かかりますから、そう簡単にリベンジとはいきません。しかし、少しでもおきらめたら、もう一度夢を実現するとはできないかと、翌年再度出場します。そしてクラス優勝。ようく「思えばかなう」などと云いますが、これは現実的には「思つたら、思つたとおりに動くから、思つたとおりになる」と云うことです。また「たなからボタむち」なんて云いますが、この突然のクラス優勝はまさにタナボタでした。しかし13年間、棚にほたむちをせでいたのは、自分であります。わざわざお手を貸してくださった方々だと思います。

寺田 その後もサハラ砂漠でのNGO医療支援活動に参加。自分よりさらに若い志願者が増えたため、こちらも卒業しました。次の世代へのバトンを渡したわけです。先輩としてふんぞり返つているのは、しようじ合わないので。そして京都市議以降、世界が環境保全を真剣に考え出しましたが、私のなかにも、世界ではどのような政策、施策がとられているのか、見てみたくなりました。そうしたところ、バリダカを日本人で初めて参戦した横田紀一郎氏から「世界中の環境保全の現場をハイブリッドカーに乗つて見てまわるのだが」といわれ、いっしょに行くことになりました。



# なつかしき あの頃 第3回

## 硬式テニス部の軌跡

した。99年、ロサンゼルスからヨーロッパまで、北米大陸を横断しながら、エココンシャスなヒト、モノ、コトを見てまわり、インターネット、各メディアを通じて発表しました。NASAでは若田宇宙飛行士にお会いしたり、閉鎖生態系循環システムを取り材したり、ワシントンDCでは世界の環境の権威、レスター・ラウン博士にもインタビューし、多くのことを知りました。2000年はヨーロッパ8カ国を同様に周り、

アザーラッシュを保護する初老の女性や、木を植える老人など多くの方々にお会いしました。そして21世紀の幕開け。この環境保全の現場を見る旅と、ハイブリットドカーによる世界初のサハラ砂漠縦断を同時に敢行しました。これは現在ギネスブックに申請中です。北米、ヨーロッパ、そしてアフリカと、世界の環境保全の現場を取材し、2001年は日本を縦断しながら取材をすすめました。

**寺田** 私の中学生の頃、母校に元力士の夢風さんが講演に来ました。話の中身は具体的には憶えていないのですが、自分もこの中学を卒業したら、何かできるのだと勇気づけられました。だから次世代へのバトン渡したと思って、中学を中心で話をさせてもらっています。自分もいつかは母校でと強く願っています。

からには河端先生を顧問として迎え、3年

目に見える男女両性と

ところで、数あるクラブの中で過去に何度か全国大会（インターハイ）に出場したクラブはあるでしょう？ 我が学校において、そういうた過去の輝かしい栄光をもつたクラブはそうはありません。

せんし、そうであることに誇りを持つていま  
す。現在でもテニスが

いる人も少なくはないでしょう。そして、プロとして活躍している人がいることも



事実です。趣味の一環ということであれば、テニスの魅力は生涯に渡つてできる

ごとにあります  
いでしょうか

ごとはあるのではないでしようか。

ごとはあるのではないでしようか。

ごとはあるのではないでしようか。

昨年、中学校の設立とともに中学校硬式テニス部の活動が始まりました。高校のクラブの発足時とは違い、部員が1年生だけにもかかわらず男女あわせて70人ほど入部し、活動しています。中高通して6年間という長い時間をテニスに情熱を傾けるのも大変意義のことと思いま

を造りあげてほしいものです。

テニスというスポーツは個人競技であり、野球やサッカーなどの団体競技とは違い、団体戦でもない限り、個人同士のそして個人任せの競技であります。そして、同時に孤独との戦いでもあります。獨協埼玉でのテニスというクラブ活動を通して、先輩や後輩などの縦のつながりやクラス以外で友人を作るといった横の関係も大切であると気づかてくれた場所でした。学年の違いはあれど同じ気持ちを共有したことには違ひはないと思つて

最後に、多方面に渡つていろいろな場で活躍されている諸先輩方のさらなる活躍をお祈りしております。

# 員座談会

司会 今回の教員座談会のテーマは修学旅行です。本校の修学旅行は、山陰・山陽で始まり、九州、吉岐・長崎が挟まり、沖縄に至る流れであります。今回はその節目節目に当たる先生にお集まりいただきました。

紀内 なんで山陰・山陽にしたかって話しなんですね。初めに3泊が決まっていたんですね（そんなんに長く行きたくないの…）。もちろん飛行機なんて使えない時代でしたから。新幹線で九州まで行くのは荷だつていうので、その途中だったら、まあまあ、3泊できるだろうというので、その3泊で確か決めたんですよ。3泊で12月、その条件だけ。京都・奈良は大体、中学で行つてたるから、まあ、ちょっと足を伸ばして、山陰・山陽かなという感じですね。

だから、もう1期生のときはもうしつちやかめつちやかでしたから。とにかく修学旅行もやつつけでやつた。だから広島もやつてないんです、実は。唯一平和教育やつてないのは1期生だけ。あまり平和じやなかつたから、そんなことはないけどね（笑）。2期生から1泊増えて、その増えた分で、そのあたりから平和教育というのを持ち出したんでね。だから1期生は平和じやないです、多分。慰安旅行なんです。温泉巡りですね、湯田温泉泊まつて秋ですからね。2期生は津和野まで行つたんですけどね。確か1日、やっぱり今までみたいに自由行動させて。

鷹哲

1部屋何人くらいで泊まつたの？

・ 紀内 昔ながらの修学旅行だったからねえ。大部屋にガバツとつていう感じかな。

司会 なんか大変だったこととか、あります。スタート初年度で、大変

紀内 スタート初年度で、大変だったといえば、まず下見の時、確かに須藤さんと百合（寿）さんと



私とで行つたんです。大変なのは、朝、新幹線に乗つたでしょう。須藤さんと私が乗つてたら、発車しても百合さんが来ないって（笑）。1泊湯田温泉に着いたら、後からのこのこやつてきて、どうしゃう。彼は當時、春日部通りに住んでたんですね。ここから東京駅へ行くのに時間が分からなかった。多分それで行くだらうと思つたら、階段上がつたら新幹線が出た。下見もろくな事をやらなかつたですね。私、夜の町へ消えちゃいましたね、下見の際（笑）。當時、元気でしたからね。そしたら、須藤さんと百合さんは、2人で旅館の部屋で仲良くお話ししてたそうで、私、いい気分で夜中に帰つてきました。にらまれたのを覚えてます。

・ 紀内 あとエピソードって言えば、當時全員で行つたんだよね。約300人が大広間で飯食うわけよ。最後の晩だつたかな、これも百合（寿）さんだよ、生徒に乗せられて「OKI-O」を歌つて踊つてねえ。あと1期生がバスガイドといい仲になつて、それで卒業してからあちらへ通つたんだ。今年なんだけど。でも矢島校長が飛行機が大嫌いで、私がいるうちは絶対飛行機は使わせないという」と、山陰よりは九州かといつてたんだ。

司会 本当に九州で何か思い出すようなことはありますか？

国府田 思い出すのは悲惨な思い出ばかりだよね。6期の幡谷・兼川という女の子が、とにかくいたずらが大好きで、修学旅行に関係のない黒い目出し帽と、黒のとつくりと、なぜかマジックを持って修学旅行に来て。寝台列車の中で夜な夜なごそごそ動き回つて、とにかく教員の顔にいたずら書き。それで車掌さんにえらい怒られて。

・ 紀内 ・ 鷹哲 （声をそろえて）俺も書かれた！

司会 11期も行つてますね、九州。

国府田 これは普賢岳が爆発しちゃつてね。雲仙に泊まる予定だつたんだけども、それで急遽、天草の方にコースを変えたの。2カ月ぐらい前に。

百合 ひめゆり記念館の中で講話ぐらいです。なかなかが事前教育を一生懸命やつていつたかった。あまりそこで落ちたということは大きな声で言えなくて、ほかの生徒から聞いた。今、腰痛めで部屋で寝てるつて。

・ 紀内 ジャングル風呂で上からのぞけるといつて、落つこつたやつがいてさ。大したけがはしなかつた。あまりそこで落ちたということは大きな声で言えなくて、ほかの生徒から聞いた。今、腰痛めで部屋で寝てるつて。

司会 ひめゆり記念館の中では講話ぐらいです。なかなかが事前教育を一生懸命やつていつたんですけどね、映画見たりね。そんなことして行つたんですけど。今、沖縄に行きますと、観光慣れててお土産物が非常に豊富になつてますでしょ。でも、当時は買つてくるものがなかつたんです。バイナップルの干したのつていうと、こんな大きいやつなの。黒砂糖っていうとこんななの。

鷹哲 当時万座毛でつかいウミガメを売つていたんですよ。3万円だつた。これお宝になるなと思って買おうと思つたんですよ。そしたらうるさい生徒がいて、「先生、あれ、ワシントン条約違反だよ」って、でかい声出して後ろの方にいるわけ。

で言う遠距離恋愛。

司会 夜は、やっぱり男子ばかりだからすごくカッたですか。

司会 次に九州に切り替わるのが、3期なのでスグ、なぜ九州に変わつたか、覚えてないですか。

司会 本当に九州で何か思い出すようなことはありますか？

国府田 本当に沖縄に行きたかったの。僕の学年なんだけど。でも矢島校長が飛行機が大嫌いで、私がいるうちは絶対飛行機は使わせないという」と、山陰よりは九州かといつてたんだ。

百合 学年が発足したらすぐ騒ぎ出しましたね。沖縄、沖縄、修学旅行、沖縄つておっしゃつて。司会 当時沖縄へ行つてたる学校は結構あつたんですか。

百合 学年が発足したらすぐ騒ぎ出しましたね。沖縄、沖縄、修学旅行、沖縄つておっしゃつて。司会 では沖縄の話に入つていただきたいと思うんです。スタートの学年となる百合先生、そのきつたつて言つたら、彼は東京に出でてきて間もないであります。彼は當時、春日部通りに住んでたんですね。そこから東京駅へ行くのに時間が分からなかった。多分それで行くだらうと思つたら、階段上がつたら新幹線が出た。下見もろくな事をやらなかつたですね。私、夜の町へ消えちゃいましたね、下見の際（笑）。當時、元気でしたからね。そしたら、須藤さんと百合さんは、2人で旅館の部屋で仲良くお話ししてたそうで、私、いい気分で夜中に帰つてきました。にらまれたのを覚えてます。

・ 紀内 あとエピソードって言えば、當時全員で行つたんだよね。約300人が大広間で飯食うわけよ。最後の晩だつたかな、これも百合（寿）さんだよ、生徒に乗せられて「OKI-O」を歌つて踊つてねえ。あと1期生がバスガイドといい仲になつて、それで卒業してからあちらへ通つたんだ。今年なんだけど。でも矢島校長が飛行機が大嫌いで、私がいるうちは絶対飛行機は使わせないという」と、山陰よりは九州かといつてたんだ。

司会 本当に九州で何か思い出すようなことはありますか？

国府田 思い出すのは悲惨な思い出ばかりだよね。6期の幡谷・兼川という女の子が、とにかくいたずらが大好きで、修学旅行に関係のない黒い目出し帽と、黒のとつくりと、なぜかマジックを持って修学旅行に来て。寝台列車の中で夜な夜なごそごそ動き回つて、とにかく教員の顔にいたずら書き。それで車掌さんにえらい怒られて。

・ 紀内 ・ 鷹哲 （声をそろえて）俺も書かれた！

司会 11期も行つてますね、九州。

国府田 これは普賢岳が爆発しちゃつてね。雲仙に泊まる予定だつたんだけども、それで急遽、天草の方にコースを変えたの。2カ月ぐらい前に。

百合 ひめゆり記念館の中では講話ぐらいです。なかなかが事前教育を一生懸命やつていつたかった。あまりそこで落ちたということは大きな声で言えなくて、ほかの生徒から聞いた。今、腰痛めで部屋で寝てるつて。

・ 紀内 ジャングル風呂で上からのぞけるといつて、落つこつたやつがいてさ。大したけがはしなかつた。あまりそこで落ちたということは大きな声で言えなくて、ほかの生徒から聞いた。今、腰痛めで部屋で寝てるつて。

司会 ひめゆり記念館の中では講話ぐらいです。なかなかが事前教育を一生懸命やつていつたんですけどね、映画見たりね。そんなことして行つたんですけど。今、沖縄に行きますと、観光慣れててお土産物が非常に豊富になつてますでしょ。でも、当時は買つてくるものがなかつたんです。バイナップルの干したのつていうと、こんな大きいやつなの。黒砂糖っていうとこんななの。

# (第四回) 教



店のおばさんが出でて、「そんなこと言つて、売れません」とて、

それで貰えなかつたんだよ、ウミガメ(笑)。あと、覚えてるのは夜8時に、みんなでブールに飛び込むって計画があつたんだ。夜、午前2時くらいまで見張つてたね。

**国府田** でも一番悲惨な修学旅行

は15期だよ。九州と沖縄両方やつたんだから…死ぬ思ひだつた…伊江

島のホテルはすごい部屋でね。トイレ・

風呂がガラス張りで丸見えなんだ。絶対新婚カップル用だと思つんだけど…矢口さんと

そこに泊まつたんだよ(笑)。

**司会** では最後に吉岐の話をお願いします。

**国府田** 吉岐つて朝鮮だつけ(笑)。

**司会** まず、なぜ吉岐を?

**尾花** そう、平和教育をするのに、沖縄がずっと続いていたんだけど、やっぱり九州、原爆へ行きた

いというの、最初にあつたのかな。

**尾花** 下見は安藤(聰)先生と堀内先生と僕で行つたんです。だけど初めて乗つたけど、あれはすごいね。輸送機みたいな感じがして。エンジンがかかると分かるんだもんね、パリン、パリン、パツパツとか揺れて、飛んでるときも低いじゃない。海近いし。安藤先生は高所恐怖症だから、乗つてる間中、ずっと震えてましたけど。

**鷹署** 船、結構揺れたよね。

**尾花** 揺れましたよ。翌日だから揺れてたから、すごい揺れた。帰りは平気だつたんだけど、行きは揺れて。揺れて気持ちが悪くなる子がいっぱいいたのね。ほとんど揺れないからつて、下見のときは言つてたんだけど(笑)。だけど強いのがいるんだよ。福谷さんもーあのぐらぐら揺れる船で、ゲームで遊んでるの。見るだけでうつとなつて(笑)。飛び回つて大活躍してた。

**鷹署** 高島さんは自分の泊まつている民宿が、夜、すしが揺つてもられないとか言つて。

**中山** 民宿、本当はよかつたんですけど。夜の生活に差があつた(笑)。

**鷹署** 民宿によつて、結構差があつたじゃない。

**尾花** それで浅川さんのクラスかな。風邪。風

**中山** あとは民宿に分宿したかったという)と

かな。

**尾花** 味わえない味を出したいねというのも

あつたし、大きい自然というか、やっぱり自然の中に入つていくのもいいし、というのもあつたんだよね。ゆつくりと自然の中にどっぷり浸けてやるうというような感じがあつたんだよね。本番危なかつたんですね。前日まで天気が荒れていて、ほとんど年に何回しか止まらないフェリーが、前日は欠航だった。大体飛行機も飛ばないぐらいだったから。やつぱり危険な橋を渡つてたかな

と思った。

**百合** 下見は飛行機で飛んだんでしたつけ。

**尾花** 下見はYS 11で行つた。

**全員** 怖い。

**尾花** 下見は安藤(聰)先生と堀内先生と僕で行つたんです。だけど初めて乗つたけど、あれはすごいね。輸送機みたいな感じがして。エンジンがかかると分かるんだもんね、パリン、パリン、パツパツとか揺れて、飛んでるときも低いじゃない。海近いし。安藤先生は高所恐怖症だから、乗つてる間中、ずっと震えてましたけど。

**尾花** 吉岐は実際よかつた。地引き網やつたり、

ペローン船に乗つたり、釣りやつたりとか、いろんな体験をやらしたりしたんだけど、実際何もない

ところだからどうやつて一日つぶさせようかつて(笑)。みんなが地引網で取れた魚をその場でさばいて刺身にして食わせてくれる。刺身初めて食つたとか、そういうやついっぱいいたね。

**尾花** 朝、6時台に船が出るんですね。全部

民宿が近いところだから見てるんだよ。バスがもうバンバン走つていて、宿に入つていくのが分かるわけ、本部で見つけると、宿ではみんなでおにぎりだよ。

**鷹署** 高島さん、今度行くときはいい民宿にして(笑)。

**尾花** でも、まあ、恐らく2度と行かないんだろう(笑)。

**司会** きょうはこうも長い時間ありがとうございました。

**尾花** でも、まあ、恐らく2度と行かないんだろう(笑)。

**司会** 作つてくれているんだよ、もちろん。お

にぎりを作つてくれてて、それをここで食べててもいいし、船で食べてもいいけどと言つて、要するに

そんなような形で前の晩から荷造りしておいて、

バスが来たらみんなでバンバン詰め込んで、真っ暗な中で。それぞれ乗れたクラスからどんどん向かう、そうじやないと間に合わない。バスが競争みたいにわあーっと走つて行くんだよ。

**尾花** バスつたつて観光バスじゃないんだよ。エンザですね。

**中山** まん延した。だから浅川さんのクラス、

民泊一つ、みんなやられるぐら(笑)。だけど、あれは民泊しなかつたら、全学年に広がつてたかもしないけど、ひとクラスで止まつた。長崎

に来て広がつたけど。

**尾花** 吉岐は実際よかつた。地引き網やつたり、

ペローン船に乗つたり、釣りやつたりとか、いろんな体験をやらしたりしたんだけど、実際何もないところだからどうやつて一日つぶさせようかつて(笑)。みんなが地引網で取れた魚をその場でさばいて刺身にして食わせてくれる。刺身初めて食つたとか、そういうやついっぱいいたね。

**鷹署** ものすごいがらつと変わる旅行でしたよね。変化としては。

**尾花** なんか本当に長崎に来てみんながつかりつて感じ。

**鷹署** なんが本当、長崎に来てみんながつかりつて感じ。

**鷹署** でも高島さん、2度と行きたくないって言つて(笑)。

**司会** 生徒たちも一緒に。

**尾花** 作つてくれているんだよ、もちろん。おにぎりを作つてくれてて、それをここで食べててもいいし、船で食べてもいいけどと言つて、要するにそんなような形で前の晩から荷造りしておいて、バスが来たらみんなでバンバン詰め込んで、真っ暗な中で。それぞれ乗れたクラスからどんどん向かう、そうじやないと間に合わない。バスが競争みたいにわあーっと走つて行くんだよ。

**尾花** バスつたつて観光バスじゃないんだよ。エンザですね。

**中山** 乗り合いバスだよ。

**国府田** なんか話聞いてると、収容所かなんか送られるよう(笑)。船に詰められさせ。でも、かもしれないけど、ひとつクラスで止まつた。長崎に来て広がつたけど。

**尾花** 吉岐は実際よかつた。地引き網やつたり、ペローン船に乗つたり、釣りやつたりとか、いろんな体験をやらしたりしたんだけど、実際何もないところだからどうやつて一日つぶさせようかつて(笑)。みんなが地引網で取れた魚をその場でさばいて刺身にして食わせてくれる。刺身初めて食つたとか、そういうやついっぱいいたね。

**尾花** 朝、6時台に船が出るんですね。全部民宿が近いところだから見てるんだよ。バスがもうバンバン走つていて、宿に入つていくのが分かるわけ、本部で見つけると、宿ではみんなでおにぎりだよ。

● 参加者 紀内 恒久先生 (一期学年主任)  
国府田 道雄先生 (二期学年主任)  
百合 久子先生 (二期学年主任)  
鷹署 信博先生 (二期学年主任)  
中山 郁雄先生 (二期学年主任)  
尾花 信行先生 (二期学年主任)  
酒井 淳 (五期生、平成八年)  
森脇 直樹 (七期生、平成十三年)

# INFORMATION

蛙

鳴

祭

9/21(土)・22(日)

●「同窓会の部屋」(教室未定)で皆様をお待ちしております。

9/21(土)

●午前11:00~12:00 懐かしの授業

「数で楽しく遊んじゃおう!!」 紀内 恒久 先生

16個の数のヒミツ、誕生日あて、等々。

楽しく遊ぶとともに、その不思議を探ります。

●午後1:00~3:00 卒業生によるセミナー

3期 高橋 健さん 「エッ!! おまえがPOLICE?」

5期 寺田 昌弘さん 「パリ・ダカへの挑戦」

9/21(土)・22(日)

●展示企画

年表で見る獨協埼玉の歴史

## 同窓会役員人事紹介

(括弧内数字は卒業期)

理 事	会長	玉山 栄一	(1)
	副会長	永島 健次	(3)
		森脇 淳	(5)
	会計	瀬戸てるみ	(8)
		坂井 陽介	(11)
	会計監査	友野 行晴	(1)
		酒井 直樹	(7)

事 務 局	事務局長	小平 茂	(5)
	事務局総務	高田晶子	(10)
	幹事会進行	井上佐友子	(8)
	幹事会記録	伊勢陽子	(10)
	H P 委員	石田大介	(15)
		仲田英起	(17)

幹 事	水谷 功	(3)	田中弓子 (15)
	武田信一	(3)	田ノ下紀子 (15)
	吉本博之	(3)	永井 穂 (16)
	桑島優紀	(3)	深瀬和之 (16)
	石川和美	(3)	植原浩美 (18)
	奥泉裕子	(4)	内田青児 (18)
	橋本行正	(4)	大作友紀 (19)
	大岩幸代	(5)	矢作綾那 (19)
	水口将亘	(8)	佐々木嶺太 (20)
	川島信也	(9)	小口晃也 (20)
	櫻井広仁	(13)	山口麻里 (20)
	竹内友洋	(13)	

### 同窓会からのお願い

- 同窓会運営に関するご意見がありましたら、上記の理事・事務局・幹事までご連絡ください。またできる限り、総会に出席していただき、その場で意見を寄せていたければ幸いです。よろしくお願ひします。
- 同窓生で同窓会からの郵便物が届かない方がいらっしゃいましたら、電話・FAX・メール等で事務局まで情報をお寄せ下さい。後で同窓会会報等を郵送いたします。ご協力よろしくお願ひいたします。
- 住所などで変更がございましたら、獨協埼玉高等学校同窓会までお知らせください。  
※最近、同窓会を名乗り、電話で個人情報を聞き出そうとしている団体があるようです。  
本同窓会では、電話での問い合わせは一切しておりませんので、ご注意下さい。

平成11年度の卒業生より、同窓会会則に従い正式に卒業年度に、終身会費を納めています。既に卒業された同窓生にも終身会費(1万円)を納入していただきたく、納入票を同封させていただきました。同窓会の運営資金となります。趣旨をご理解の上、ご協力よろしくお願ひいたします。  
※既にお振込みいただいた方には振込用紙は封入されておりません。